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Abstract (en)
The superstructure is for a printing press with at least two printed webs (B1, B2) in at least one printing unit (01), which are cut by a longitudinal
cutting device (09) into several part webs. These are diverted and/or displaced by a turn-round (02) tower with several turn-round rods (06), one
above the other. There is also a funnel structure (03). There is a longitudinal register device (08) with a register tower (05) downstream of the turn-
round tower.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Oberbau einer Druckmaschine mit mindestens zwei in wenigstens einer Druckeinheit (01) bedruckten Bahnen (B1-
B4), welche jeweils mittels einer Längsschneideeinrichtung (09) in mehrere Teilbahnen geschnitten sind, sowie mit einem mehrere übereinander
angeordnete Wendestangen (06) aufweisenden Wendeturm (02) zum Umlenken und/oder seitlichen Versetzen der Teilbahnen, und einem
Trichteraufbau (03), welcher in einem 90°-Winkel zu einer Geradeausführung der Bahnen in der Druckmaschine orientiert ist, wobei dem
Wendeturm stromabwärts ein mehrere übereinander angeordnete Längsregistereinrichtungen (08) aufweisender Registerturm (05) nachgeordnet ist.
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